

[c5n.com](https://www.c5n.com)

Puerto Iguazú se posiciona como el destino más sustentable de la Argentina

Lautaro Segura

5-6 minutos

La conciencia ambiental se ha metido de lleno en el mundo del turismo y son cada vez más las personas que eligen los viajes sustentables para disfrutar de sus vacaciones. **Argentina, en este sentido, ostenta uno de los destinos más verdes del mundo: Puerto Iguazú.**

Si bien uno podría pensar que Iguazú es considerada sustentable solo por acoger a las impactantes Cataratas del Iguazú, declaradas desde 2011 como una de las siete maravillas del mundo, las mismas solo han sido el propulsor de una serie de acciones llevadas a cabo tanto por el sector público como el privado.

"Iguazú es una ciudad verde, un destino de naturaleza y sustentable. Junto al sector privado, hemos trabajado muchísimo en certificaciones para hoteles grandes y pequeños, agencias de viajes y otras empresas que brindan actividades en el destino", explicó Leopoldo Lucas, presidente del Iguazú Ente Turismo Municipal (Iturem), en diálogo con C5N.com.

Semanas atrás, el sitio especializado *Booking.com* catalogó a

Puerto Iguazú es uno de los destinos del mundo con porcentaje más alto de alojamientos con el sello de Viajes Sustentables. Un ejemplo de ello es el *Hotel O2*, ubicado en pleno centro y que posee calefones solares en busca de una eficiencia energética, reutiliza el agua de lluvia y composta los desechos orgánicos de sus cocinas bajo la premisa de "basura cero", entre otras cosas.

"Comenzamos a trabajar en lo que va a ser Iguazú Sustentable, para obtener un sello como ciudad. El turista disfruta mucho de la sustentabilidad y sabemos que cuando está la marca, lo elige frente a otra", añadió Lucas, quien además recordó que **la provincia de Misiones posee un tercio de su superficie protegida por parques nacionales, provinciales y municipales.**

Quienes también buscan sumarse a la sustentabilidad son las aerolíneas que llegan a diario a Iguazú, como la ultra low cost *Jet Smart*, que implementa arriba de sus seis aviones un sistema de separación de residuos que luego son llevados a la cooperativa El Ceibo.

pájaros iguazu

Qué hacer en Puerto Iguazú

Si bien los turistas eligen Puerto Iguazú para poder disfrutar de las Cataratas, ubicadas dentro del Parque Nacional, **la zona ofrece otras decenas de opciones que permiten extender la estadía más allá de los dos o tres días habituales.**

Dentro de la ciudad, existen más de 30 atractivos turísticos naturales, culturales y recreativos para disfrutar: **desde la visita a una comunidad originaria para conocer su cosmovisión hasta el refugio de animales Güirá Oga.** Las mismas pueden ser consultadas en el sitio web de la Asociación Civil Atractivos Turísticos de Iguazú (Acati).

Por fuera de Iguazú, pero a solo una hora de viaje por ruta, en el último tiempo surgió la posibilidad de conocer **la Ruta de la Yerba Mate en la localidad de Andresito.** Durante las vacaciones de invierno 2022 ofrecerán visitas de lunes a viernes en dos turnos: uno a las 10 y otro a las 15.

La experiencia es completa y permite conocer, en profundidad, cómo se producen los paquetes de yerba que los argentinos consumen a diario. El recorrido, guiado por los propios productores que componen la Cooperativa Yerbatera Andresito, **se adentra en la selva y se adentra por las chacras de los diversos productores.**

Mientras en el inicio se muestra cómo se planta y extrae la yerba mate, con la posibilidad de apadrinar una planta para toda la vida y charlar con aquellos que trabajan a diario, en el cierre se realiza una cata de mates en el mismo predio donde funciona el molino.

Puerto Iguazú

PreViaje, clave en la recuperación de Puerto Iguazú: en qué lugares utilizarla

Puerto Iguazú vive ciento por ciento del turismo, por lo que la pandemia del Covid-19 significó un fuerte golpe a la economía de dicha localidad. En plena recuperación, y a la espera de una temporada de invierno con un alto porcentaje de ocupación, **los**

diversos actores destacan que la implementación del PreViaje fue un gran impulso para la recuperación.

"En un momento donde todos estábamos si abría o no, el Gobierno habilitó. Luego, los beneficios que se siguen desparramando en el tiempo", subrayó Lucas, quien también contó que en el último tiempo hubo una gran inversión que permitió la inauguración de diversos emprendimientos privados.

Aquellos que trabajan tanto en el mundo hotelero como en el gastronómico coinciden que el programa del Ministerio de Turismo y Deportes fue un gran acierto, ya que permitió un mayor consumo y un aumento considerado en la cantidad de visitantes.

"PreViaje fue un gran impulso", afirmó Leonardo Pascutto, gerente del Hotel O2, quien además reveló que en este 2022 "no hubo un solo mes" que cerraran por debajo del "90% de ocupación", algo que catalogó como "inédito" para el destino.

En este sentido, y en la previa del lanzamiento de la tercera edición del programa, Puerto Iguazú se muestra muy receptiva a la utilización del PreViaje. **Los turistas encuentran con facilidad hoteles, atracciones y restaurantes para poder usar el beneficio.**